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Cerro San Francisco de Curimón abre sus puertas para mostrar y enseñar
sobre la flora nativa.

La actividad “Aconcagua en 360°, un acercamiento a la flora nativa local” se realizará el sábado 30 de julio y es una iniciativa organizada por el Programa
Vivo Curimón de la Fundación Lepe y  la Oficina de Turismo de la Municipalidad de San Felipe.

Un nuevo taller para acercar a los habitantes del Valle del Aconcagua a la
naturaleza se realizará a finales de mes. Se trata de la actividad
“Aconcagua en 360°, un acercamiento a la flora nativa local”, donde los
asistentes podrán aprender sobre un tema tan relevante como lo es el
reconocimiento del territorio y la educación ambiental, en especial, la
identificación de especies de flora nativa, todo desde un lugar tan especial
e importante como lo es el cerro San Francisco de Curimón, donde hay
miradores que permiten apreciar el valle en 360°.

Dazma Guzmán, coordinadora del programa Vivo Curimón de la
Fundación Lepe explicó que “en estos tiempos de crisis hídrica y
socioambiental es necesario que se realicen instancias como esta para
acercar el conocimiento sobre el patrimonio natural a todas y todos
porque de esta manera podemos compartir conocimientos, aprender y
reflexionar sobre las acciones que podemos realizar para proteger nuestros
ecosistemas. Invitamos a toda la comunidad de Curimón y del Valle de
Aconcagua a participar, es una actividad gratuita y para toda la familia”.

Por su parte, el coordinador de la Oficina de Turismo, Diego Muñoz
Arancibia, dijo que “como oficina de turismo de la Municipalidad de San
Felipe, nos entusiasma invitar a vecinas y vecinos de Aconcagua a
conocer más detalles sobre el lugar que habitamos, y qué mejor que desde
el cerro San Francisco de Curimón, que tiene una vista privilegiada del
valle y además, una zona de conservación medioambiental donde se
realizará un taller de reconocimiento de especies de flora nativa. Sabemos
que cada vez son más las personas interesadas por este importante tema,
especialmente debido al actual conflicto de cambio climático y escasez
hídrica, por lo tanto creemos muy importante que participen, también
porque la guía a cargo tiene una gran experiencia y saberes que entregar.
Será una entretenida y muy interesante jornada”.

 “Aconcagua en 360°, un acercamiento a la flora nativa local”, estará a
cargo de Vera Scholz, ingeniera agrónoma, conservacionista y
permacultora, quien coordina @OcoaNativa, un proyecto de
conservación, investigación local y sensibilización ambiental. Pertenece al
Consejo Consultivo del Parque Nacional La Campana y otras
agrupaciones de defensa ambiental.

Sholz explicó que el taller abordará tres temáticas interrelacionadas que ayudarán a entender de mejor manera el tema de la flora: Conceptos de biodiversidad 
 asociados a la valoración de los ecosistemas (cómo medir o qué información es útil para evaluar a priori un ecosistema - sea bosque, desierto o semiárido); se
realizará un acercamiento a la topografía del cerro San Francisco de Curimón y su relación con la vegetación nativa local; para abarcar finalmente los elementos para
reconocer una especie vegetal: en qué nos fijamos desde lejos y desde cerca, dónde ejemplos prácticos.

La actividad es gratuita para el público previa inscripción al correo electrónico turismo@munisanfelipe.cl y se llevará a cabo el sábado 30 de julio, a partir de las
15:30 hrs. en la cima del cerro San Francisco de Curimón.

mailto:turismo@munisanfelipe.cl


 

Parlamentario pide al Presidente de la República hacerse cargo de una situación tan dramática y angustiante para miles de chilenos afectados por la sequía    

Oficio a la DGA
Cabe señalar que frente a esta situación el diputado Venegas envió además un oficio al Director General de Aguas, Cristian Núñez,  en el que solicita que el organismo
tome todas las medidas necesarias para cumplir el mandato legal establecido en el Código De Aguas y que se le informe sobre cuál es la situación actual de los puntos
en observación del dictamen de la Contraloría General de la República.

En el escrito Venegas recuerda que “en comunas como Panquehue, el total de su población debe utilizar agua potable rural. Olmué y Nogales, por ejemplo, tienen
racionamientos de agua de larga data. Por otro lado, se han dado casos como el de la Escuela Básica Fernando García Oldini en la comuna de Petorca, donde jóvenes,
niñas y niños han tenido que cancelar clases por falta de agua. Esto es completamente inaceptable. La falta que ha identificado la Contraloría General de la República
en el actuar de la Dirección General de Aguas es sumamente grave”.

Informe de Contraloría
Cabe destacar que el informe de la Contraloría estipula que las acciones desarrolladas por la DGA en relación a lo establecido en el Código de Aguas han resultado
insuficientes en los últimos años. 

El proyecto del diputado precisa que el informe entregó preocupantes conclusiones con respecto al trabajo realizado por esta institución, destacando que en los últimos
cuatro años no se han llevado a cabo medidas para cuidar el agua en nuestro país. Las conclusiones del trabajo efectuado por Contraloría establecen que, sobre los
“Planes Estratégicos de Gestión Hídrica, se corroboró que esa entidad no ha ejecutado en forma eficaz y oportuna los aludidos planes para las 101 cuencas del país,
toda vez que contaba, al 19 de febrero de 2021, de 2 planes publicados; 3 planes en proceso de publicación; 9 en ejecución; 13 en proceso de licitación; y 18 en
elaboración de bases de licitación, para un total de 45 planes que abarcarían 58 cuencas”. 

Se destaca que el actuar de la DGA no se aviene a los principios de probidad y eficiencia del Estado. Asimismo, el citado informe de la Contraloría General de la
República estableció que la DGA no ha implementado los “Programas de Monitoreo” en las áreas declaradas de restricción. 

Tampoco se indica en el informe que la DGA haya establecido una red de estaciones de control para la calidad, cantidad y niveles de las aguas superficiales como
subterráneas que abarque la totalidad de las cuencas mayores. Esto, según Contraloría General de la República, no le “permite tener conocimiento cabal del recurso
existente en el país, lo que afecta directamente la gestión de los recursos hídricos que se encuentran bajo el marco que define el Código de Aguas, relativa a la
caracterización de la disponibilidad y calidad del agua, así como para la generación de la información y estadísticas relevantes para la caracterización del recurso.” 
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Diputado Venegas presentó proyecto y oficio ante “grave informe de
Contraloría” sobre labor de la DGA en cuidado del agua

Un proyecto de resolución para que el Presidente de la República, adopte medidas urgentes para que la Dirección
General de Aguas cumpla de forma inmediata la Ley, para afrontar de manera eficiente la mega sequía que afecta al
país, presentó el diputado Nelson Venegas.

Esto a propósito del informe final de la Contraloría General de la República donde se establece que este organismo,
durante cuatro años, no ha adoptado las medidas que permitan prevenir o evitar el agotamiento del agua.

El diputado Venegas señaló que “la Contraloría emitió un contundente dictamen que señala que la DGA, no ha
cumplido con su obligación que tiene que ver nada más y nada menos que con el cuidado respecto del agua”.

“Esta es una situación crítica porque el país está viviendo una sequía que es dramática, principalmente en la zona que
represento del Aconcagua. No se puede seguir con la desidia y la abulia de las instituciones que tienen que ver
precisamente con esta situación, por lo que presenté un proyecto de resolución para que el Presidente se haga cargo de
este problema” agregó.

El parlamentario explicó que el objetivo central que se persigue,  es que el Presidente “exija a la Dirección General de
Aguas el cumplimiento de la Ley. Estimamos que debe tomar cartas en el asunto, ya que es un problema del Estado y
parece que no se dan cuenta que la situación que se vive en torno al problema hídrico es una cuestión angustiante y
dramática que vive miles y sino millones de chilenos”.



El Servicio Nacional de Turismo entregó un importante reconocimiento a San
Esteban, específicamente, a la Oficina Municipal de Turismo, con  el
nombramiento de su encargada como la “Mejor Coordinadora de Turismo
Municipal de la región” de Valparaíso.  

En este sentido, Mandiola, quien se desempeña en la municipalidad desde el 2007,
valoró enormemente este reconocimiento, pues “Me siento muy contenta de haber
recibido el reconocimiento, la verdad es que personalmente este reconocimiento
habla de mi trayectoria, yo llevo trabajando desde el 2007 en el área de turismo. A
eso también debo sumarle de que en la oficina de turismo trabajo sola, a diferencia
de otras comunas que tienen departamentos y que están constituidos por varios
funcionarios. En ese sentido, siempre he tenido el apoyo de alumnos en práctica
provenientes del Liceo San Esteban, o de alguna universidad o instituto; así que
eso me tiene bastante orgullosa.

Funcionaria del municipio de San Esteban fue reconocida por
SERNATUR como la “Mejor Coordinadora de Turismo Municipal” de

la región
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 Anita Mandiola  llegó el año 2007 al municipio con los objetivos de potenciar la oficina de turismo localy posicionar a la comuna como una elección para el
turismo nacional.  

En esa misma línea, la profesional agradeció a Sernatur por la confianza y también a la administración municipal por potenciar y valorar sus aptitudes: "Quiero
agradecer a SERNATUR por la confianza que ellos depositan en mí, desde un inicio hemos tenido una comunicación muy fluida. Llegamos a ser una de las comunas
que está bien posicionadas   en cuanto al Aconcagua, principalmente en el área de turismo, además de ser la comuna que tiene más servicios de turismo acá en el Valle
(del Aconcagua) y somos la más extensa en territorio", señaló.

Por su parte, el Alcalde de San Esteban, Christian Ortega, destacó el profesionalismo con el que Anita Mandiola se ha desempeñado durante todos estos años:
“Estamos muy contentos y orgullosos de este reconocimiento a Anita Mandiola como la mejor coordinadora de Turismo de la región, sin duda que es un
reconocimiento muy importante para nuestro equipo, así que mis felicitaciones y reconocimiento hacia la Anita, quien hace años lleva trabajando y ha hecho una gran
tarea en este proyecto que estamos empeñados de que San Esteban sea un destino turístico y que mucha gente venga a nuestra comuna", finalizó. 

 Denuncian mala calidad en casas de Condominio Social Paudahuen de
San Felipe

 Muy molestos se encuentran los vecinos, tras
las lluvias recientes que dejó de manifiesto
una serie de incomodidades en algunas de las
casi cien viviendas del Condominio SOCIAL
Paudahuen, ubicado en sector Encon San
Felipe.

Miguel Torres, Presidente de la Junta de
Vecinos, al contar de esta situación- dijo- que
se sienten postergados; aludiendo que los
detalles de la construcción no fueron los
óptimos.

 



 Payasas, payasos, cómicos, cómicas, músicos y artistas circenses de Chile y el extranjero, llegarán el
viernes a la “Capital Patrimonial de Aconcagua” para hacer reír “A Rienda Suelta” a grandes, pequeños
y medianos en el centro de la ciudad.

 Se trata del Primer Festival Internacional de Risas “A Rienda Suelta” que se llevará a cabo en Putaendo,
evento que pretende entregar un entretenido cierre a las vacaciones de invierno con shows gratuitos y
muy divertidos.

 Los organizadores son la Compañía “Festín de la Risa”, muy conocidos en Putaendo por su exhaustivo
trabajo de investigación del arte del payaso, la comedia física, circo, teatro y calle. Con el trabajo
conjunto con el municipio que encabeza el alcalde Mauricio Quiroz, se materializa un anhelo que
llevaba años en carpeta.

 “Teníamos muchas gana de hacer una actividad más grande, una actividad cultural en la Plaza de
Armas. Nos reunimos y conversamos para ponerle a esta actividad ‘A Rienda Suelta’. La risa es muy
característica, muy originaria también del campo, de lo rural, del río. Ahora contamos con el
financiamiento de la Ilustre Municipalidad de Putaendo y estamos muy felices de hacer este festival que
durará tres días”, expresó Katherine Cisternas, integrante del Festín de la Risa.
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Este fin de semana en Putaendo lloverán las carcajadas con el Primer
Festival Internacional de Risas “A Rienda Suelta”

A REÍR
 El primer día, viernes 22, a las 18 horas, la Plaza Prat será el escenario de una varieté internacional llamada “Juntas y Revueltas” donde habrá payasos y payasas
de Santiago, Valparaíso y Colombia. Aquella la jornada contará también con la presentación de la banda porteña “La Bulgareska”, que realiza música circense.
 Por su parte, el sábado 24 habrá un espectáculo llamado “Yoghurt y Chirlito” con artistas de Santiago y Concón.
 Para finalizar, el domingo 25 se presentará el llamado “Disparate Circo Rock”, que es una mezcla de rock, circo y payasos donde también se presentan artistas
colombianos y venezolanos.

 “Hacemos una alegre invitación para este fin de semana, el viernes, sábado y domingo, donde en la Plaza Prat de nuestra ciudad vamos a tener el Primer Festival
de la Risa, ‘A Rienda Suelta’ para que en familia podamos compartir este hermoso y significativo espectáculo. Lo vamos a pasar bien y veremos a gente que se
dedica profesionalmente a las técnicas circenses”, convocó el alcalde Mauricio Quiroz.

 En este sentido, tanto el Festín de la Risa, como el Municipio de Putaendo, a través del Departamento de Cultura, Turismo y Patrimonio consideran que es
fundamental que la cultura se tome los espacios públicos para fomentar el desarrollo humano. En este sentido, la risa es un estandarte que espanta el miedo,
humaniza y otorga una relación horizontal de buenas intenciones.

“Queremos potenciar el carácter turístico de Putaendo que es hermoso. Por lo mismo, quisiéramos que este Festival tuviera muchas versiones más, que a futuro
pudieran venir cómicos y cómicas de todo el mundo y que Putaendo exploté de la risa. Queremos mostrarle al mundo esta amada tierra, patrimonio histórico, zona
turística y capital cultural. Esperando que algún día sea reconocida que la cordillera de nuestra comuna  oficialmente como un santuario de la naturaleza y no como
una zona de sacrificio más. Putaendo Sin Mineras”, expresó Katherine.

 Para mayor información sobre el Festival pueden seguir las redes sociales (Instagram y Facebook) del Festín de la Risa  y de la I. Municipalidad de Putaendo.

La iniciativa, organizada por la Compañía Festín de la Risa y la Municipalidad de Putaendo, se llevará a cabo los días viernes 22, sábado 23 y domingo 24 de
julio cerrando las vacaciones de invierno. La Plaza Prat de la comuna se inundará de espectáculos dedicados a hacer florecer las alegrías y el humor en las

familias de Putaendo y Aconcagua.



Exitoso avance presenta proyecto de reforestación del Cerro de la Virgen
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Ya se encuentran plantados 3.750 árboles que corresponden al total de las especies nativas 

Un importante avance registra la reforestación del Cerro
de la Virgen o Cerro Quicalcura. Ya se han plantado 3.750
especies de algarrobo, guayacán, espinos e huingán en las
3, 41 hectáreas que considera el proyecto. Para la
protección de los trabajos, que incluye también el circuito
de la red de regadío, se están instalando cierres
perimetrales.

Este proyecto cuenta con una inversión de $ 198.000.000
de pesos y comprende seguimiento por 43 meses más,
hasta el año 2024.

El alcalde Manuel Rivera sostuvo que para este avance la
secretaria de Planificación Comunal está supervisando las
obras. “Es un orgullo para mi poder cumplir la palabra, y
así poder incorporar al Cerro de la Virgen como el gran
parque de nuestra ciudad, en ese contexto, está
considerado un plan maestro para su uso, que incorpore
running, trekking, escalada, peregrinación, mountain bike,
entre otros”.

El jefe comunal, agregó que: “Hicimos gestiones para que
nos traspasaran ocho hectáreas de cerro en el año 2018 y,
además, conseguimos los recursos con la dirección de
Aeropuertos de Ministerio de Obras Públicas para la
concreción de esta obra, que tiene mantención por dos
años y agua asegurada para cada uno de las especies, y
llegaremos con riego hasta cerca de la cima”.

Jorge Martínez, usuario del cerro expresó su agradecimiento por tan importante obra. “Es una maravilla poder ver que nuestras autoridades estén preocupadas de
reforestar este sector y nosotros que venimos hacer deporte, es una maravilla que se esté concretando”. Mientras que Óscar Cortez, también ciclista dijo: “yo
recuerdo que cuando era chico era súper verde el Cerro de La Virgen, y ahora con la sequía esto se había perdido, así que la reforestación me parece excelente”.


